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يختتم منتخب الكويتي الأولمبي المرحلة الثانية 
من رحلة تحضيراته بالتجمع الحالي بمواجهة 
العربي اليوم الإثنين في بروفة نهائية بقيادة 

المدرب المساعد محمد العزب.
وكان الأزرق الأولمبي قد حقق التعادل بهدف 
لمثله أم��ام الج��ه��راء في الم��ب��اراة التجريبية التي 
جمعتهما اليوم ضمن خطة إعداد الأزرق ورحلة 
تحضيرات البناء القصر الأحمر لانطلاقة المشوار 

في دوري الدمج الذي ينطلق 15 أكتوبر الجاري.
وج���اء اخ��ت��ي��ار ال��ع��رب��ي للمواجهة الأخ��ي��رة 
لتعويض المباراة التي تم إلغاؤها مع الفريق ذاته 
الأس��ب��وع الماضي خوفا من وج��ود إص��اب��ات بين 

صفوفه بفيروس كورونا.
وم��ن المنتظر أن يعكف الم��درب المساعد محمد 
العزب على تجهيز تقرير فني عن الفترة الماضية 
التي شهدت مشاركة 69 لاعبا في تجمع المنتخب 
الذي شهد في مرحلته الثانية استبعاد 16 لاعبا 
م��ن أج��ل تقديم التقرير للجنة الفنية والم��درب 
الجديد الإسباني كاراسكو الذي من المقرر ان يصل 
إل��ى الكويت الجمعة لبدء مشواره مع المنتخب 

أزرق الأولمبيالأولمبي.

استاد الريان يحصل على شهادات مرموقة في الاستدامة
استاد الريان أحد الاستادات 
ال�8 لكأس العالم قطر 2022 
يحصل على 3 شهادات مرموقة 
في استدامة التصميم والبناء 
وإدارة التشييد وكفاءة استهلاك 
الطاقة، من المنظومة العالمية 

لتقييم الاستدامة »جي ساس«.
حصل اس��ت��اد ال��ري��ان، أحد 
الاس��ت��ادات الثمانية لبطولة 
ك����أس ال���ع���ال���م FIFA قطر 
2022™، على ث��لاث شهادات 
مرموقة في استدامة التصميم 
والبناء وإدارة التشييد وكفاءة 
استهلاك الطاقة، من المنظومة 
العالمية لتقييم الاستدامة »جي 
س��اس« وذل��ك تقديراً للالتزام 
بمعايير الاس��ت��دام��ة ف��ي كافة 
مراحل أعمال البناء في الاستاد 

المونديالي.
وب��ع��د الان��ت��ه��اء م��ن أع��م��ال 
التدقيق النهائية؛ منحت المنظمة 
الخليجية للبحث والتطوير 
»جورد« استاد الريان شهادات 
»ج���ي س����اس« ف���ي التصميم 
والبناء بمستوى أرب��ع نجوم، 
وف��ي إدارة التشييد م��ن الفئة 
)أ*(، وفي نسبة كفاءة الطاقة 

الموسمية.
في تصريح له بهذه المناسبة؛ 
أع���رب المهندس ج��اس��م تلفت، 
الم���دي���ر ال��ت��ن��ف��ي��ذي للمنشآت 
الرياضية ف��ي اللجنة العليا 
للمشاريع والإرث، عن سعادته 
بحصول الاستاد على شهادات 
الاستدامة، مشيراً إلى أن تطبيق 
معايير المنظومة العالمية لتقييم 

الاس��ت��دام��ة »ج��ي س��اس« يلقي 
الضوء على مدى التزام اللجنة 
العليا تجاه معايير الاستدامة، 
وأهدافها الرامية إلى ترك إرث 
دائ���م لاستضافة قطر بطولة 
كأس العالم ™FIFA على صعيد 
الاستدامة، وتقدّم بالتهنئة إلى 
كل من شارك في تصميم وتشييد 

هذا الاستاد المونديالي المبهر.
وتبلغ الطاقة الاستيعابية 
ل��لاس��ت��اد الم��ون��دي��ال��ي 40 ألف 
مشجّع، ويشهد حالياً المراحل 
ال��ن��ه��ائ��ي��ة م��ن أع��م��ال ال��ب��ن��اء، 
اس��ت��ع��داداً للإعلان عن اكتمال 
العمل به قريباً، ليصبح رابع 
الاستادات جاهزية لاستضافة 
منافسات البطولة، بعد استاد 
خليفة الدولي، واستاد الجنوب، 

واستاد المدينة التعليمية، على 
أن يكتمل ال��ع��م��ل ف��ي تشييد 
الاستادات الأربعة المتبقية وهي 
استاد البيت، واستاد الثمامة، 
واستاد راس أبو عبود، واستاد 
ل��وس��ي��ل، ق��ب��ل وق���ت ك���افٍ من 
انطلاق مباريات المونديال في 

21 نوفمبر 2022.
وجرى تشييد استاد الريان 
في موقع استاد أحمد بن علي، 
ويستضيف سبع مباريات في 
بطولة قطر 2022 من مرحلة 
المجموعات حتى دور الستة 
عشر. ومن المقرر خفض الطاقة 
الاستيعابية الاستاد إلى النصف 
بعد تفكيك الطبقة العلوية من 
مقاعده عقب إسدال الستار على 
منافسات المونديال، والتبرّع 

ب��� 20 أل��ف مقعد لإن��ش��اء بنية 
تحتية لرياضة ك��رة القدم في 
قطر وخارجها، ليصبح الاستاد 
ب��ع��ده��ا م��ق��راً ل��ن��ادي ال��ري��ان 
الرياضي العريق، أح��د أشهر 

الأندية في دوري نجوم قطر.
وشهد تشييد استاد الريان 
إع��ادة استخدام أو تدوير المواد 
ال��ن��اتج��ة ع��ن إزال����ة الاس��ت��اد 
القديم، مع تسجيل الحد الأدنى 
من مخلفات البناء والهدم، وقد 
حقق المشروع معدل استفادة من 
ن��واتج الحفر بنسبة تج��اوزت 
%90. ويقع الاستاد على مقربة 
م��ن محطة ال���رف���اع ف��ي الخ��ط 
الأخضر بمترو الدوحة، ما يتيح 
للمشجعين سهولة الانتقال إلى 

الاستاد خلال المباريات.

 وتوّلت شركات محلية تنفيذ 
أعمال شكّلت أكثر من %50 من 
التكلفة الإجمالية للمشروع، 
إضافة إلى تأمين %15 من المواد 
المستخدمة ف��ي ب��ن��اء الاس��ت��اد 
من مصادر معاد تدويرها. كما 
تضمن أنظمة ك��ف��اءة الطاقة 
استهلاك الاس��ت��اد مستوى أقل 
من الطاقة بنسبة %20 مقارنة 
بم��ن��ش��آت مم��اث��ل��ة. ويستهلك 
الاستاد مياه أقل بنسبة 20% 
بفضل التجهيزات المتطورة، 
وإع��ادة استخدام المياه في ري 
الم��س��اح��ات الخ���ض���راء، ع��لاوة 
على زراع��ة نباتات متوطنة لا 

تستهلك الكثير من مياه الري.
ومن المقرر أن يضم الاستاد 
ف��ي مرحلة الإرث بعد انتهاء 
منافسات المونديال العديد من 
المرافق الترفيهية لخدمة أفراد 
المجتمع، بم��ا ف��ي ذل��ك مرافق 
ري��اض��ي��ة، وم��ق��اهٍ، وم��س��ارات 

للمشي، وغيرها.
 يشار إل��ى أن استاد الريان 
يم��ت��از ب��واج��ه��ت��ه الخ��ارج��ي��ة 
المتوهجة التي تتألف من أشكال 
مميزة تعكس جوانب مختلفة 
من شخصية البلاد، إذ ترمز إلى 
أهمية الأسرة، وجمال الصحراء، 
وم��ا تزخر ب��ه م��ن حياة برية، 
إل��ى جانب الأنشطة التجارية 
المحلية والدولية. ويجمع كل 
هذه العناصر معاً شكل خامس 
على هيئة درع يرمز إل��ى قيم 
القوة والوحدة التي يفخر بها 

أهل قطر.

استاد الريان

فينجر يدعو لإقامة المونديال 
واليورو كل عامين
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أزرق الأولمبي يختتم تحضيراته أمام العربي

اقترح الفرنسي آرس��ين فينجر المدير الفني 
السابق لآرسنال الإنجليزي إقامة كأس العالم 
وك��أس أمم أوروب���ا ك��ل عامين ب��دلا م��ن أربعة 
أع���وام، م��ع التخلص م��ن بطولة دوري الأمم 

الأوروبية لجعل كرة القدم أكثر جاذبية.
وق��ال فينجر لصحيفة »بيلد ام سونتاج« 
الأح��د: »ينبغي أن يكون لدينا أكبر عدد ممكن 
من الفعاليات، كأس العالم وكأس أمم أوروبا 
كل عامين سيكون على الأرجح أكثر ملائمة لكرة 

القدم العصرية ».
وأوض��ح فينجر أن��ه في تلك الحالة ينبغي 
إقامة جميع مباريات التصفيات في غضون شهر 
واح��د لأن بيع الحقوق للشبكات التلفزيونية 

والرعاة سيكون أسهل.
وأش��ار فينجر إلى أنه تم التطرق لهذا الأمر 
في الاتحاد الدولي لكرة القدم )فيفا( بعد أن تم 
تعيينه في العام الماضي مديرا لبرنامج تطوير 

كرة القدم العالمية.
وأك����د الم����درب ال��ف��رن��س��ي »ع��ل��ى الم��س��ت��وى 

الشخصي أعتقد أنها ستكون خطوة للأمام« 
مستبعدا المقترحات التي تشير إلى أن صورة 
الفعاليات الكبرى ستعاني من خلال الإفراط في 

إقامتها.
وقال فينجر »دائما أقول للناس الذين يقولون 
ذلك أن الصورة غير مرتبطة بالوقت الذي تنتظر 
خلاله قبل اللعب مجددا ولكن بكفاءة المنافسة 
، بالإضافة إلى ذلك فإن الناس تشاهد دوري 

أبطال أوروبا في كل عام«.
وهناك خلافات بين فيفا والاتح��اد الأوروبي 
لكرة القدم )يويفا( بشأن المنافسات الجديدة، 
وانتقد فينجر بطولة دوري الأمم الأوروبية 
حيث تقام حاليا فعاليات دور المجموعات من 

النسخة الثانية للبطولة.
وختم الم��درب الفرنسي تصريحاته بالقول 
»علينا أن نتخلص من دوري الأمم الأوروبية مع 
إيجاد فعاليات أكثر وضوحا يفهمها الجميع، إذا 
نزلت الشارع وسألت الناس ما هي ماهية دوري 

الأمم الأوروبية لن تجد الكثير من الإجابات«.

آرسين فينجر

رومينيجة يدق ناقوس الخطر 
بشأن انهيار »البوندسليجا«

ي���خ���ش���ى ك��������ارل ه��اي��ن��ز 
رومينيجة رئيس مجلس إدارة 
نادي بايرن ميونخ بطل ألمانيا، 
أن تواجه كرة القدم خطرا كبيرا، 
إذا استمرت إقامة المباريات خلف 

الأبواب المغلقة بدون جماهير.
وق�������ال روم���ي���ن���ي���ج���ة ف��ي 
تصريحات لصحيفة »بيلد ام 
سونتاج«، الأح��د، إن��ه في حال 
إلغاء الموسم نظرا لتزايد حالات 
الإص���اب���ة ب��ف��ي��روس ك��ورون��ا 
المستجد، ف��إن ه��ن��اك ع���ددا من 

الأندية لن تنجو من تلك الأزمة.
وج��رت المراحل الأخيرة من 
ال����دوري الألم��ان��ي ف��ي الم��وس��م 
الم��اض��ي ب���دون جماهير، لكن 
ح��ال��ي��ا تم ال��س��م��اح ب��ع��ودة 
الجماهير بشكل جزئي، إلا أن 
ال��ق��رار النهائي في ه��ذا الصدد 
يكون ف��ي ي��د سلطات الصحة 
التي تستند قرارتها إلى معدل 
الإصابة بالعدوى على الصعيد 
المح��ل��ي. وف��ي ال��وق��ت ال���ذي تم 

السماح لبوروسيا دورتموند 
بحضور 11 ألفا و50 مشجعا 
مرتين خ��لال مباريات الموسم 
الحالي من البوندسليجا، فإنه 
ل��م ي��ت��م ال��س��م��اح بنفس الأم��ر 
لبايرن ميونخ حتى 25 تشرين 

أول/اكتوبر على أدنى تقدير.
في الوقت ال��ذي تم السماح 
فيه لأندية أخرى بحضور عدد 
ص��غ��ي��ر م��ن الم��ش��ج��ع��ين خ��لال 

المباريات.
وأوض��ح رومينيجة »إذا لم 
تعد الجماهير قريبا للمدرجات، 
أخشى أن كرة القدم ستعاني من 

أضرارا كبيرة«.
وتابع »نتحدث بالفعل عن 
ان��خ��ف��اض ال��دخ��ل بنحو 100 
م��ل��ي��ون ي����ورو، ف��ي ك��ل أن��ح��اء 
أوروبا كل الأندية تخسر ما بين 
50 إل��ى 200 مليون ي��ورو في 
الموسم، إذا لعبت بدون جماهير، 
من السهل معرفة إل��ى أي مدى 

يمكن للأندية تحمل ذلك«.

كارل هاينز رومينيجة

روبينيو يعود إلى 
سانتوس للمرة الرابعة

عاد المهاجم السابق للمنتخب البرازيلي لكرة 
القدم روبينيو للمرة الرابعة إلى صفوف فريقه 
سانتوس حيث ب��دأ مسيرته الاح��ت��راف��ي��ة قبل 
الان��ض��م��ام ال��ى ص��ف��وف ري���ال م��دري��د الإسباني 

وميلان الإيطالي ومانشستر سيتي الإنكليزي.
وأعلن سانتوس، النادي السابق للنجمين بيليه 
ونيمار، في بيان أن روبينيو )36 عاما( وقع على 
عقد مدته خمسة أشهر مقابل راتب رمزي بقيمة 

1500 ريال )نحو 230 يورو(.
ويتضمن عقد روبينيو مكافآت في حال تحقيق 
الأه���داف ب��الإض��اف��ة إل��ى بند للتجديد لم��دة عام 

وسبعة أشهر.
وك��ان روبينيو بلا ن��اد منذ أغسطس الماضي 
عندما انتهى عقده مع اسطنبول باشاك شهير بعد 

موسمين قضاهما في تركيا.
وق���ال ال��لاع��ب ال��دول��ي ال��س��اب��ق: »ل��ق��د ك��ان 
سانتوس دائما بيتي. هدفي هو المساعدة داخل 
وخ��ارج الملعب، وإع��ادة سانتوس إلى القمة إنه 
شعور خ��اص بالعودة إل��ى ال��ن��ادي ال��ذي أطلق 

مسيرتي في عالم كرة القدم«.
بدأ روبينيو مسيرته الاحترافية مع سانتوس 
ع��ام 2002 قبل انضمامه إل��ى ري��ال م��دري��د في 
2005، ومنه إلى مانشستر سيتي عام 2008، 
حيث أعاره النادي الانكليزي الى سانتوس عام 
2010. وبانتهاء إعارته انتقل إلى ميلان الذي 

أعاره بدوره إلى سانتوس موسم 2015-2014.
ولعب روبينيو م��ع غوانغجو إيفرغراندي 
الصيني موسم 2015-2016، وعاد الى البرازيل 
للدفاع عن ألوان أتلتيكو مينيرو )2018-2016(، 
قبل الانتقال ال��ى صفوف سيفاسبور )2018-

2019( وباشاك شهير )2020-2019(.
ت��وج خ��لال مسيرته الاح��ت��راف��ي��ة ببطولات 
ال��دوري في البرازيل )2002 و2004(، إسبانيا 
)2007 و2008(، إيطاليا )2011(، الصين 
)2015( وتركيا )2020(. وخاض روبينيو 100 
مباراة دولية سجل خلالها 28 هدفا، وتوج بلقب 
ك��أس ال��ق��ارات )2005 و2009( وك��أس أمريكا 

الجنوبية »كوبا أميركا« عام 2007.                  

بيبي يتطلع إلى خوض غمار 
2022 في قطر كأس العالم 

يتطلع المدافع البرتغالي بيبي 
إل��ى خ��وض غ��م��ار ك��أس العالم 
FIFA قطر 2022™، عندما يبلغ 

من العمر 39 عاماً.
وخاض قلب دفاع ريال مدريد 
ال��س��اب��ق، ال���ذي يلعب الآن مع 
بورتو ، 111 م��ب��اراة دولية مع 
البرتغال منذ ظهوره لأول مرة في 

عام 2007.
ش�����ارك ف���ي ث����لاث ب��ط��ولات 
ل��ك��أس ال��ع��ال��م وث���لاث ب��ط��ولات 
لأمم أوروب���ا، بما في ذل��ك الظفر 
بلقب بطولة أمم أوروب���ا 2016 

في فرنسا.
واختير بيبي أفضل لاعب في 
المباراة النهائية  لأدائه  بعد الفوز 
الصعب -1صفر على أصحاب 
الأرض ف��ي النهائي، ال��ذي امتد 

ل�120 دقيقة لعب
وب����دا ب��ي��ب��ي ل��ي��س م��س��ت��ع��دًا 
لاستبعاد احتمال اللعب في كأس 
ال��ع��ال��م المقبلة ف��ي ق��ط��ر، والتي 
ستبدأ قبل ثلاثة أشهر فقط من عيد 

ميلاده الأربعين.
وق��ال للصحفيين قبل مباراة 
ال���ب���رت���غ���ال ف���ي دوري الأمم 
الأوروبية أمام فرنسا »أركز على 
المباراة التالية، وهي الأهم. أعرف 
كم عمري ولكن أيضاً ما يمكنني 
تقديمه. أنا سعيد برؤية الشباب 
الذين يمكنهم المساهمة في المنتخب 
الوطني. هناك الكثير من الجودة 
وعلينا جميعًا أن نبذل قصارى 
جهدنا ف��ي أن��دي��ت��ن��ا، ل��ذا عندما 
يحين وقت اختيار الفريق ، يجب 

نكون جميعًا جاهزون للمساعدة، 
سأحاول بدوري التواجد في كأس 

العالم المقبلة«.
ولن يشارك الحارس البرتغالي 
أنتوني لوبيز في مباراة الأحد بعد 
أن اضطر إلى مغادرة الفريق بعد 
اختبار ف��ي��روس ك��ورون��ا. يقول 

بيبي إن اللاعبين مستعدون الآن 
لمثل هذه الاحتمالات ويصر على أن 
المخاوف بشأن الفيروس لا تشكل 
مصدر إلهاء لهم عند خروجهم إلى 

أرض الملعب.
وقال »هذا هو واقعنا. هذا هو 
العالم ونعرف ما يمكن أن يحدث. 

نحن مستعدون«.
وأض����اف »الأم����ر ل��ي��س مجرد 
موقف في كرة القدم. عندما نخرج 
إلى أرض الملعب ، لا نفكر في الأمر 
، فقط في الفوز ومساعدة المنتخب 
الوطني. هذا ما أعتقده وأعتقد أن 

زملائي يفعلون ذلك أيضاً.«

المدافع البرتغالي بيبي رفقة رونالدو


